96 cm²

Página: 1

1/1

Piden contar 'Marea Rosa' como gasto de campaña

MARTHA MARTÍNEZ

Luego de que las organizaciones que conforman la llamada "Marea Rosa" acordaron respaldar a Xóchitl Gálvez, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, anunció que pedirá al INE que la marcha convocada para el próximo 19 de mayo sea contabilizada en los gastos de campaña de la candidata de la Oposición.

En tanto, Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, acusó que el viraje de la "Marea Rosa" es ilegal, deshonesto y una traición a quienes creyeron que era un esfuerzo ciudadano, no partidista.

"Lamento el papel de Claudio X. González; ahora lo que están defendiendo son las pluris de Alito y de Marko", dijo Máynez en referencia a los presidentes del PRI y del PAN.

El morenista Mario Delgado insistió, a su vez, que también solicitarán que las movilizaciones del 26 de febrero de 2023 y del 18 de fe-

brero de este año se declaren como actos anticipados de campaña de Gálvez, por considerar que se trató de una acción dirigida a favorecer a la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México.

"Ayer tuvieron un acto de sinceridad, se quitaron la máscara y resultó cierto lo que siempre dijimos: que no

era sociedad civil organizada, en realidad era la Derecha. Y ya están convocando el próximo 19 de mayo a la candidata del PRI, aunque la vistan de rosa es la candidata del PRI y la candidata del PAN y el líder de la PRIANdilla inmobiliaria del señor Santiago Taboada. Fuera máscaras, es una marcha del PRIAN", indicó Delgado.



SINALOA

EL UNIVERSAL

SE INICIA VOTACIÓN EN LOS CENTROS PENITENCIARIOS

Culiacán.— Con el apoyo de personal del INE y de los representantes de los partidos, ayer 61 internos en prisión preventiva del Centro Penitenciario Regional del Évora, en Angostura, emitieron su voto para la elección del Presidente de la República. Hoy se llevará a cabo la votación en el centro de reclusión del Castillo, de la ciudad de Mazatlán, mientras que el próximo 15 de mayo se realizará la votación en el centro penitenciario de Goros Dos, en el municipio de Ahome, y el 17 de mayo en el centro penitenciario de Culiacán. ● Javier Cabrera





PRONUNCIAMIENTO

Soto llama a confiar en el INE y en Tribunal Electoral

POR AURORA ZEPEDA

azepeda@gimm.com.mx

La presidenta del Tribunal Electoral, Mónica Soto, hizo un llamado al Senado de la República para que haga los nombramientos faltantes en las salas regionales y la Sala Superior, antes de la etapa de los resultados electorales, pero subrayó que, aún con las magistraturas vacantes, el Tribunal Electoral está firme y preparado en todos los aspectos para defender el voto de las y los mexicanos.

Ante la comunidad de mujeres afrodescendientes de Oaxaca, la magistrada pidió que confíen tanto en el Tribunal Electoral como en el INE, pues ambas instituciones trabajan con transparencia y con el objetivo de fortalecer a las elecciones.

Mónica Soto también manifestó que "quiero garantizarles que el Tribunal

Electoral no va a dar un paso atrás en la visión de la inclusión, en la visión de fortalecer sentencias que estén ajenas a las comunidades."

Por su parte el magistrado Felipe Fuentes dijo que se necesita una justicia pronta, pero también una justicia que resuelva el fondo de los asuntos, una justicia cercana a la gente.

Quiero garantizarles que el Tribunal Electoral no va a dar un paso atrás en la visión de la inclusión, en la visión de fortalecer sentencias que estén ajenas a las comunidades."

MÓNICA SOTO
PRESIDENTA DEL TEPJF



Foto: Especial

Mónica Soto pidió al Congreso de la Unión hacer los nombramientos faltantes en el Tribunal Electoral.



La Jornada Sección: Política 2024-05-08 03:53:18

125 cm²

Página: 8

1/1

Indaga el INE cortes en los cables de fibra óptica durante segundo debate

FABIOLA MARTÍNEZ Y LILIAN HERNÁNDEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) investiga la existencia de situaciones atípicas –como cortes del cable de fibra óptica– durante el segundo debate presidencial, las cuales derivaron en una falla de Internet en el sitio del evento y en la transmisión de YouTube.

De acuerdo con funcionarios consultados, las fallas afectaron a medios de comunicación y al área asignada a los invitados de Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, integrada por PAN, PRI y PRD.

Minutos antes del comienzo del encuentro, la noche del domingo 28 de abril pasado en los Estudios Churubusco, no sólo se cayó el servicio de Internet en las computadoras y los celulares, tanto de la proporcionada por el proveedor contratado por el INE como de los datos de los aparatos de las personas que se encontraban en el área destinada para la prensa y otros espacios, como se corroboró más tarde, sino también se apagaron las pantallas del sitio, que habrían servido de respaldo emergente.

Por esta situación, el INE, a través de distintas oficinas de la Dirección de Administración, levantó de inmediato un acta de hechos, de la cual tuvo conocimiento

el Órgano Interno de Control, de manera informal, sin rol de fiscalización todavía, y la valoración concluyó hasta las 5 de la mañana del día siguiente.

Apoyado con personal técnico y administrativo, en el acta se reportan situaciones atípicas, como cortes y conexiones de cables o fibra óptica, base para el servicio de Internet. Según los funcionarios consultados por este diario, tanto el área de prensa como el asignado a la coalición opositora compartían cables.

ElÎNE, en este reporte, dijo que tras los problemas de conectividad suscitados en el primer debate, el 7 de abril, tanto la empresa contratada para dar el servicio como personal de la Unidad Técnica de Servicios de Informática del instituto constataron que para el segundo el Internet funcionaba bien en general, aun cuando se presentaron algunas fallas parciales que se adjudicaron a situaciones ajenas a su control.

"Desde ahí se anotó que hubo incidencias que pueden adjudicarse a terceras instancias aún no identificadas", añadieron las fuentes.

Esta investigación sigue en curso y los funcionarios electorales no descartan que exista la intención deliberada de afectar la transmisión del debate y generar afectación en la prensa para dañar la imagen del órgano.



Página: 1, 5



PRIORIZA LAS REDES

Xóchitl reporta más gastos en su campaña

En 67 días de contienda por la Presidencia, la abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por México ha gastado 251.6 millones de pesos, menos de una cuarta parte del tope fijado por el árbitro electoral. Claudia Sheinbaum, de Sigamos Haciendo Historia, reporta 199.8 millones de pesos, y Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, 165.7 millones de pesos. Según la información entregada al INE, la candidata opositora ha priorizado la publicidad en plataformas digitales, y la oficialista ha optado por tapizar calles y localidades con espectaculares, pendones y pintas en bardas. Pág. 5

FALTAN TRES SEMANAS DE CAMPAÑA

Xóchitl es la que más ha gastado

La abanderada de Fuerza y Corazón por México lleva erogados 251 millones, una tercera parte del tope

FERNANDO MERINO

22 días de que concluyan las campañas presidenciales, el 29 de mayo, Claudia Sheinbaum abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia: Xóchitl Gálvez, de la coalición Fuerza y Corazón por México; y Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, están lejos de rebasar el tope de gastos de campaña fijado por el INE en 660 millones 978 mil 723 pesos.

De acuerdo con información de Rendición de Cuentas y Fiscalización del INE, Xóchitl Gálvez es la candidata que más ha gastado en 67 días de campaña, al reportar al INE 251 millones 675 mil 989 pesos erogados, cifra que representa 38 por ciento del tope.

En tanto, Claudia Sheinbaum ha gastado 199 millones 822 mil 412 pesos, lo que representa 30 por ciento de lo máximo permitido; y Jorge Álvarez Máynez ha erogado 165 millones 724 mil 984 pesos, equivalente a 25 por ciento del má-



El Sol de México Sección: Portada, República 2024-05-08 03:24:12 496 cm²

Página: 1, 5

2/3

ximo marcado por la autoridad.

Con corte al 6 de mayo, las tres candidaturas presidencial han gastado 6l7 millones 223 mil 385 pesos y ni siquiera sumando los gastos de los tres se alcanza el tope fijado.

La autoridad electoral aún deberá determinar si hay gastos que no están reportando las tres candidaturas, para ello envía a su personal a los eventos de los abanderados para fiscalizar las rentas y compras que se estén ocultando.

El que los partidos no reporten gastos es una práctica común, muestra de ello es que en la etapa de precampaña presidencial el Instituto Nacional Electoral impuso multas por 51 millones de pesos a todos los partidos, de los cuales 38 millones correspondieron a Morena por ocultar gastos de publicidad.

Los datos del INE muestran que los tres abanderados invierten una buena parte del dinero de su campaña en publicidad en plataformas digitales. Con corte al 6 de mayo, Xóchitl Gálvez ha erogado 79 millones 564 mil 748 en anuncios en redes sociales y páginas de internet, mientras que Jorge Álvarez Máynez ha erogado en este rubro 25 millones 525 mil 565 y Claudia Sheinbaum 23 millones 466 mil 30l pesos.

Tapizar las ciudades y localidades con espectaculares, pendones y pintas en bardas es otra de las prioridades de gasto de los tres abanderados.

En este rubro lidera Claudia Sheinbaum, quien ha erogado 71 millones 225 mil 814 pesos en publicidad en vía pública, mientras que Xóchitl Gálvez registra un gasto de 53 millones 539 mil 958 pesos y Álvarez Máynez de 38 millones 806 mil 137 pesos.

Las aspirantes y el aspirante presidencial tendrán hasta el 29 de mayo para seguir con su proselitismo.

Los datos del INE muestran que los tres abanderados invierten una buena parte del dinero de su campaña en publicidad en plataformas digitales

ANALIZA INE

LA SUMA de gastos de los tres candidatos no ha rebasado el tope fijado, sin embargo, la autoridad electoral aún deberá determinar si hay gastos que no están reportando







Los candidatos tendrán hasta el 29 de mayo para seguir con su proselitismo



REALIZADO EN UNAM, IPN, UAM...

Universitarios hacen simulacro electoral y dan el triunfo a Sheinbaum

En ese ejercicio, Jorge Álvarez Máynez, de MC, aparece en el segundo lugar

EL FINANCIERO

ELECCIONES 2024

De acuerdo con un simulacro electoral universitario realizado en 400 planteles de educación superior y media superior de todo el país, la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, obtuvo 65 por ciento de las votaciones, mientras que el emecista Jorge Álvarez Máynez 22.2 por ciento y la candidata Xóchilt Gálvez, de PAN, PRI y PRD solamente obtuvo 7.7 por ciento.

"El simulacro refleja lo que las encuestas han indicado de forma constante durante todo este proceso electoral: el triunfo de la candidata Claudia Sheinbaum, un crecimiento de Álvarez Máynez y el desplome de Xóchitl Gálvez", se informó.

En un comunicado, se dio a conocer que participaron más de 300

mil universitarios, principalmente jóvenes, de instituciones como la UNAM, el IPN, UAM, la UPN, la UdeG, la BUAP, la UANL, la UAE-

MEX, la Universidad Autónoma de Guerrero, Institutos Tecnológicos, la Universidad Autónoma de Morelos y la Universidad Veracruzana, entre otras.

"Las y los jóvenes universitarios y los docentes, dos sectores que serán determinantes para las próximas elecciones, manifestaron con este resultado, un respaldo contundente a Claudia Sheinbaum, y además significa una muestra de confianza en sus propuestas educativas; propuestas que, a decir de la propia candidata, son centrales en su plan de gobierno", se manifiesta.

Los organizadores declararon que la convocatoria a este simulacro se realizó a través de redes sociales, desde donde no sólo se hizo un ejercicio de difusión y participación electoral, sino además nació el Consejo Electoral Universitario.

"Como Consejo Electoral Universitario nos hemos encontrado a muchas y muchos jóvenes con dos inquietudes: una, el deseo de expresar sus preferencias electorales de forma activa, de llevar las campañas a sus universidades".

"Y dos, la de participar y cono-





Página: 37 2/2

220 cm²

cer, de primera mano, en qué consiste la realización de un ejercicio democrático de esta naturaleza: desde la colocación de las urnas, hasta la composición de la boleta, el llamado a participar, el cuidado de las urnas y el conteo final. Con este simulacro electoral logramos entre todas y todos que esos objetivos se cumplieran", aseguró Mildreth Hernández, profesora en la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM.

El boletín refiere que el papel de las juventudes en el actual proceso electoral será fundamental para el resultado, ya que, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional Electoral, este sector poblacional representa 30 por ciento de la lista nominal en el país.

Además se refiere que más de 26 millones de jóvenes de entre 18 y 29 años están citados a las urnas el próximo 2 de junio: "Estos resultados son un espaldarazo a la candidata de Morena por parte de este sector de la población", se insiste en el boletín.

-Redacción

65%

DE LOS JÓVENES

que participaron en el simulacro eligió a Claudia Sheinbaum.







Callan como momias por fracaso de la Megafarmacia

:::: Nos hacen ver que ayer, en la sección "El Pulso de la Salud", en la "mañanera", "callaron como momias" ante el revelador, y oficial, dato de que la Megafarmacia del Bienestar solo ha surtido 341 recetas en cuatro meses de operación. El dato,



Interior de la megafarmacia

nos dicen, debió haber merecido alguna explicación del Presidente o del director del IMSS, en especial, si se toma en cuenta que, de las 341 recetas surtidas, sólo dos fueron para derechohabientes del Seguro Social, y que esta institución diariamente deja de surtir miles de prescripciones, y que sólo el año pasado más de 5 millones de pacientes no tuvieron sus

medicinas. Los datos sobre el número de recetas surtidas por esta, que fue presentada como "la farmacia más grande del mundo", vale la pena recordarlo, fueron entregados a este diario por Birmex y la Secretaría de Salud, así que esta vez, eso de que "yo tengo otros datos", no vale.

Las vallas llegaron para quedarse en Palacio Nacional

::::: Nos comentan que quienes ya no quieren ser sorprendidos con portazos en Palacio Nacional son los elementos de la Policía Militar, a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional, responsable de



Andrés Manuel López Obrador

la seguridad de este recinto histórico donde vive el presidente Andrés Manuel López Obrador. Nos detallan que luego de que en marzo pasado los normalistas de Ayotzinapa derribaron una puerta de acceso sobre la calle Moneda, en los últimos días se han almacenado al interior de Palacio vallas metálicas para usarse en casos necesarios. Uno de estos depósitos de vallas

se encuentra cerca de las entradas de la Puerta Mariana y de Atención Ciudadana. Nos hacen ver que cada vez más días el Palacio permanece resguardado con vallas, que es mejor tenerlas a mano para no estar dando vueltas.

Busca equipo de Sheinbaum lugar para el cierre de campaña

200 cm²

::::: Llegó el momento de pensar en los actos de cierre de campaña, y nos comentan que el equipo



Claudia Sheinbaum

de la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, se encuentra definiendo el lugar del acto, y tiene tres opciones. Hasta el momento, nos dicen, se considera el Monumento a la Revolución, el estadio azulgrana, y el Autódromo Hermanos Rodríguez. No obstante, y pese que ya comenzaron los trabajos de remodelación rumbo al Mundial del 2026, nos dicen

que podrían buscar hacerlo en el Estadio Azteca. Mientras tanto, el festejo, en caso de ganar el 2 de junio, aseguran que será en el Zócalo capitalino.

La mayoría si podrá votar en el extraniero

::::: Pese al atropellado proceso del INE por el que se excluyeron a más de 39 mil personas de la lista nominal en el extranjero, nos aseguran que la mayoría sí podrá emitir su voto para este proceso electoral. Poco más de 35 mil solicitudes habrían sido subsanadas por la autoridad electoral, tras comprobar que esas personas sí se inscribieron por voluntad propia. En el resto de los casos, el órgano electoral deberá determinar si hubo algún ilícito y, en su caso presentar la denuncia correspondiente, nos detallan.

